

5

A LOS PIES DE LA SIERRA DE AYLLÓN

Circuito de los pueblos rojos y negros



En el piedemonte de la vertiente segoviana de la Sierra de Ayllón, dentro del término municipal de Riaza, hay un puñado de pueblos que conservan buena parte de su arquitectura tradicional, construida

con piedras ferruginosas y pizarras. Según las que dominen estaremos en un pueblo rojo o en uno negro. Este circuito señalizado parte de un pueblo rojo, Madriguera, y pasa por dos pueblos negros, El Muyo y Serracín, antes de volver al punto de inicio.



MIDE

Circuito de los Pueblos Rojos y Negros

horario	3 h 9 min	1	severidad del medio natural
desnivel de subida	206 m	1	orientación en el itinerario
desnivel de bajada	200 m	2	dificultad en el desplazamiento
distancia horizontal	10,94 km	3	cantidad de esfuerzo necesario
tipo de recorrido	Circular	El recorrido se recomienda en primavera, verano y otoño	
Itinerario señalizado			

Altitud (m.)





Salimos de Madriguera **1** por la carretera que va a El Muyo. Aproximadamente a un kilómetro nos desviamos a la izquierda por un camino de tierra **2** que sube trazando un zigzag junto a la linde de un pinar de repoblación. Tras rematar la subida, salimos al viejo camino de El Muyo **3**. Justo enfrente quedan los altos de Cabeza Grande (1.598 m.) y Cabeza Chica (1.565 m.) sobre el Collado del Puerto de los Infantes. Hacia el oeste divisamos Valdebecerril (1.766 m.) y el pico de la Buitrera (2.045 m.) Mantenemos la dirección en el siguiente cruce **4**. En un nuevo cruce giramos a la derecha. Nos vamos acercando al fondo del valle, caminando entre jaras salpicadas por algún roble. A partir de otro cruce **5** que tomamos a la derecha, el camino avanza entre dos muros y sale a una explanada rocosa que antecede al paso del arroyo **6**. Cruzamos el cauce del arroyo y subimos a El Muyo entre muros de pizarra que delimitan el camino.

Después de dar un paseo por El Muyo **7** salimos por la carretera hacia Madriguera y a unos trescientos metros una señal **8** nos indica el desvío hacia Serracín, a la izquierda. Pasamos junto a una caseta descendemos hacia el arroyo del Matón **9** y lo cruzamos. Desde aquí el camino se embosca entre los robles de la linde. Subiendo del arroyo seguimos de frente en los dos primeros cruces. Discurrimos ahora por un estrecho sendero entre robles y jaras que pugnan por ocultarlo. Al salir de entre los robles desembocamos en una pradera desde la que disfrutamos de bellas vistas del piedemonte y vemos Madriguera al fondo. Salvamos la parte superior de un pequeño barranco **10** que dominamos desde lo alto.

Entramos en Serracín **11** y llegamos a su plaza, generalmente solitaria. Además de las ruinas de la iglesia de Nuestra Señora de la Natividad, encontramos en ella una fuente, un pilón y, en un rincón, el lavadero. Salimos por una pista asfaltada y tomamos en este cruce un camino de tierra siguiendo la señalización. En el siguiente cruce, al llegar a una pradera, hemos de tomar hacia la derecha en dirección norte caminando junto a una linde en la que los robles crecen sobre el muro de piedra. A nuestra izquierda hay tierras de cultivo. Salimos a la carretera **12** que va a Madriguera y hacemos el último kilómetro del itinerario.

Información práctica

Esta senda es ideal para conocer algunos de los pueblos más representativos de la vertiente segoviana de la Sierra de Ayllón y los paisajes de su piedemonte. Por la altitud, no es recomendable en invierno. Sin embargo, en el resto de las estaciones es ideal para aquellos que se inician en el senderismo. Para llegar a Madriguera podemos tomar la carretera SG-V-1111 desde Riaza o desde Santibáñez de Ayllón.

En Madriguera tenemos varios alojamientos: Apartamentos La Dehesilla (921 125 398), casa rural La Estepa (921 125 413) y casa rural Veridiana (629 547 275), esta última de alquiler. También tenemos un restaurante, La Pizarrera (921 125 545). En El Muyo hay otras dos casas rurales de alquiler, la Tejera Negra (921 125 413) y el Árbol de la Vida (921 125 413). Oficina de Turismo de Riaza: 921 550 430.